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本报讯（记者 杨学栋 通讯员 刘晓）近
日，刚刚从老鸦陈街道搬到长兴路街道宏大
社区新居的张大姐，在社区服务大厅为孩子
办理社保迁移手续时，社区的工作人员轻点
鼠标，几分钟就办理完毕了。

采访中，记者了解到，惠济区将区级社会
公共管理信息服务平台、区数字化城市管理
指挥中心及自动化办公系统三网融合，并向
全区各镇、街道三级网格管理员发放 523 部
3G智能移动终端，实现社会公共信息平台全

覆盖。网格人员在巡查中发现的问题通过移
动终端反映给平台，通过平台对问题进行交
办和反馈，在自动化办公系统的辅助下，实现
问题处理的高效、精准、快捷。

同时，各镇（街道）也都建立了相应的信
息平台和问题受理中心，建立组、村、街道

“三级处理”机制，侧重于在“一级处理”层面
实现问题的及时发现和快速处置，通过“绿色
通道”直接联系相关部门就地协调解决，把大
多数矛盾和问题消化在底层网格。

惠济区合理调配质监、工商、食药、安监、
城管执法、消防、公安、交警等24个职能部门
下沉人员常驻镇（街道），实行“4+1”工作法，
即每周 4 天常驻镇（街道），1 天回原单位工
作。“过去，大家的职责都是按‘条’划分，有的
管民政、有的管计生、有的管综治，等等，而下
到‘格’里之后，我们不仅自己‘条’上的事得
管，自己‘块’上的事也都得管起来。”该区质
监局一名常驻人员直言，网格化的管理对干
部的工作要求更全、更细了，对辖区内的群众

也需提供更为高效的服务。
截至目前，该区基层网格共解决各类问

题2619个，40多个违法建设项目停工接受处
理，取缔各类无证生产经营单位 179家，查处
无证网吧 10 家，取缔黑诊所 76 家，一批遗留
问题得到了解决，一批“三非”问题得到了查
处、一批疑难问题得到了监管，堵住了各类社
会管理难题的源头。一个个小网格编织成一
张大网，群众的安全感、满意度、生活便捷度
有了明显增强。

本报讯（记者 朱华 通讯员
克东海）7月 18日开始，上街区
党务干部培训、党代表任期制培
训、党员远程教育站点管理员培
训接连举行，逾 500人参加了培
训。

今年以来，上街区以基层党
组织分类升级活动为统领，扎实
推进基层组织建设年工作。为了

进一步提高党务干部、党员远程
教育站点管理员的业务水平，上
街区委组织部对 236 名基层党组
织负责人和68名远程教育站点管
理员做了专题培训。为更好发挥
党代表作用，上街区委组织部对
200余名党代表做了专题培训，在
保障党代表权利、发挥代表作用
方面进行了积极探索。

本报讯（记者 宋华 实习生
张琼 通讯员 赵正银）日前，二七
工商分局成立了整治领导小组，
计划从现在到年底对流通环节食
品行业道德领域存在的突出问题
进行专项教育和治理活动。

据悉，本次活动广泛开展以
“共建诚信家园、同铸食品安全”为

主题的食品安全宣传教育，最终达
到流通环节食品经营者亮证经营、
持健康证明上岗；具有相当的场
所、设备或设施，且经营场所干净
整洁、文明经营、服务规范，不出售
过期变质食品；制定食品安全事故
处置方案并开展应急演练；食品安
全事故及时处理，无漏报、瞒报。

二七工商分局

专项整治食品行业问题

本报讯（记者 赵顺利 通讯
员 胡昕）日前，管城回族区二里
岗办事处组织全体干部职工、各
社区工作人员共 120 余人举办安
全消防知识培训会。

他们以网格为单位，在辖区
内开展拉网式大排查，街道安全
办专门制作了排查登记及销号台

账，对小的安全生产隐患进行现
场整改，对较大隐患下达整改通
知书，督促限期整改到位。

对此次大排查中发现的重点隐
患部位及拒不配合整改、整改不积极
的商户，办事处还将联合区安监局、
消防大队、二里岗派出所等部门开展
联合执法行动，集中治理专项隐患。

二里岗办事处

举办消防安全大排查

本报讯（记者 栾月琳 通讯
员 张珊珊）商都路办事处联系郑
州市第一人民医院、博学路社区
卫生服务中心联合组成专家义诊
队，昨日来到商都路办事处白佛
村，将贴心的医疗服务送到村民
家门口。

一大早，医疗专家就携带检
查仪器和设备赶到了白佛村村委

会。村民们在村委大院排起了长
队。专家一下车就开始为村民诊
查治病，耐心询问村民病情，解答
村民的咨询，现场显得忙碌而有
序。4 个多小时的义诊活动共为
300多名村民进行了诊查，还解答
咨询、指导村民用药、宣传夏季防
病知识，发放预防保健宣传单500
余份。

商都路办事处

组织专家进村义诊

本报讯（记者 栾月琳 通讯
员 王晓燕 陈兵）近日，管城区南
关办事处联合区执法局、交警四
大队开展“畅通布厂街”行动，对
布厂街车辆乱停乱放行为进行劝
阻和治理。

长期以来，布厂街存在占道
经营、夜市堵路、机动车乱停乱
放、道路拥堵难行情况，引起附
近居民极大不满。网格化社会服
务管理体系建立以来，街道、社

区三级网格积极发现问题、反映
问题、解决问题，与区执法局、
交警四大队联合开展“畅通布厂
街”行动。行动从 7 月 8 日开始
实施，受到沿街商户和附近居民
的大力支持。

经过近半个月的联合整治，
布厂街变得不再拥堵了，各种车
辆分道行驶，杜绝了机动车乱停
乱放，占道经营得到有效治理，居
民出行顺畅了许多。

南关办事处

打造“畅通布厂街”

本报讯（记者 安群英 通讯
员 王王番 宋志勇）京广路办事处
实行“五登五送”方式，把人口计
生各项服务送到已婚育龄群众家
中。

新婚之时贺喜登门，优生优
育宣传送人。办事处计生人员为
新婚夫妇登门送上宣传计划生育
的法律法规，避孕怀孕知识。产
后术后随访登门，生育关怀服务
送人。对处于产乳期的已婚育龄
妇女，登门了解产妇的身体状况、
婴儿的生长发育等情况，发现问

题及时帮助处理。节育措施指导
登门，知情选择服务送人。推行
知情选择权，登门指导群众根据
自身情况选择可靠的避孕节育措
施。各项奖励发放登门，科技致
富指导送人。全面落实各种奖励
扶助政策，登门免费发放奖励扶
助金，并组织奖扶对象参加各种
科技知识培训。日常随访服务登
门，健康检查服务送人。开展对
已婚育龄妇女免费健康体检、妇
检活动。把免费健康体检、妇检
送到社区、村，到户、到人。

京广路办事处

“五登五送”服务计生户

闲不住的老党员
本报记者 朱华 通讯员 郑晓桐

在上街区中心办吉祥社区，有一位普通
的老人。她叫张水莲，今年已有 70 岁的高
龄，同时也是一个有着 30 多年党龄的老党
员。在社区，一提到张水莲，所有认识或是听
说过她的人都会竖起大拇指：她可是一个好
人。

“老李，这是我给你找来治病的方子”、
“老王，给，我在家闲得没事，给你家小孙子织
的毛衣”、“老张、我给你送饭来了。”……不见
其人先闻其声，这就是张阿姨的办事风格，只
要是张阿姨出门办事，大老远就能听到她爽
朗的声音。在吉祥社区，张阿姨是出了名的

“雷锋式的老党员”，爱管闲事。正因为如此，
不管有事没事，不管有难还是有闲，大家都爱
去找张阿姨唠唠！

最近，吉祥社区成立了“学雷锋义务理发
站”，张阿姨又是首当其冲，当了义务理发站
的“银发第一剪”，来理发站剪发的人是络绎
不绝，张阿姨一站就是一上午、一下午的，大
家都说：“你歇会儿，歇会儿。”张阿姨却说：

“我没事儿，不累，大家都等着呢……”在张阿
姨心里，小家是家，大家也是家，能为我们这
个“大家”做点什么事，再高兴不过了……

张水莲更是一个尽职尽责的老党员。多
年来，张阿姨一直是中心办吉祥社区党支部
的一名优秀党员、积极分子、优秀居民代表。
不久前，办事处号召党员进网格，张阿姨又一
次成为这个先锋队的一分子。她经常走街串
巷，一旦有什么事情，就可以在第一时间联系
社区。

喧嚣的庙李中街，有一间陋
室书屋名叫“若木书院”，就是这
个小小的书屋，成了蚁族和农民
工子女阅读的乐土。书院主人叫
胡圣年，为了让蚁族读者读上书、
读好书，他将收藏的近 4000 册书
籍一迁再迁，上演一出现实版的

“三迁”故事。
昨日上午，几经波折，记者在

庙李中街一栋民房楼上找到了这
间书屋：整个屋子面积只有 10 余
平方米，两侧整齐地摆了 4 个书
架。在书架上，记者看到有《古今
人物别名索引》、《政治经济学小
词典》、《张天翼选集》……这些书
书页已泛黄，但一翻开仍然书香
四溢。

书屋女主人李心欣告诉记
者，现在书屋的书籍有上千本，涉
及社会学、哲学、文学、考古学等
各个领域。她说，之所以有“若木
书院”，这跟她的爱人胡圣年酷爱
读书有关，“他曾开过书店、摆过
书摊，还去古玩城、地摊、废品站
淘书，只要看到中意的就买过
来。”李心欣说，后来夫妻俩寻思
着这些书放着也是放着，还不如
让大家看呢。说干就干，有了这
个想法后，他们就自掏腰包租房
子，供大家免费借阅。

34 岁的胡圣年老家在江苏，
以前在庙李摆摊卖书，他曾在庙
李做了一个调查，发现该村是都
市村庄，村里的人有读书的需求，

但买书很贵，找书又很难。所以，
他愿意把自己收藏的健康“食粮”
免费提供给喜爱读书的人，同时
以书为媒，结交朋友。

暑假期间，不少农民工子弟
都热衷来此看书、学习。胡圣年
感叹说，自己能坚持到现在，最感
谢的是书院里的一群“雷锋”。“大
家有捐书、捐钱的，还有做志愿者
帮忙辅导孩子的。”他说，如今书
院不是单纯的书屋了，就连一些
专家教授也会到这里给农民工子
女讲课。

本报讯（记者 王影 通讯员 杜
立 文/图）遒劲有力的书法、惟妙惟
肖的剪纸画、缤纷的魔幻气球，精致
的手工铁艺编织……昨日，由金水
区残疾人联合会举办的“金水区残
疾人文化艺术展览”在金水区残疾
人综合服务中心举行。

此次文化艺术展览，分为剪纸、
折纸、魔幻气球、刻纸、铁艺编织五

部分，一件件工艺品让人爱不释
手。据工作人员介绍，所有作品都
是由肢残或聋哑的残疾人朋友创
作。

金水区残联不断发现人才、培
养人才、推出人才，激励更多的残疾
人从事文化艺术事业，提升残疾人
文化艺术品位，扩大残疾人的社会
影响和地位。

垃圾问题解决了
本报记者 聂春洁 通讯员 路艳茹

兴华南街22号院是个无主楼院，一直靠
热心居民收取卫生费，再找人清运垃圾。近
日，由于无人再愿收卫生费，院里垃圾积存，
加上天气炎热，气味十分难闻。

兴华社区三级网格长刘冰冰在日常巡查
时，发现兴华南街 22 号院存在垃圾积存、外
溢现象，便上报到二级网络平台。考虑到夏
季高温，垃圾发酵后滋生细菌，影响居民健
康，加上 22 号院为无主管楼院，仅凭网格长
个人力量不能彻底解决问题，遂认定为二级
网格权限，由社区成立专项问题工作组，负责
协调解决。

经走访，工作组了解到该院卫生费以前
一直由热心居民李老师征收，并负责把钱交
给垃圾清运员老齐。自 7 月份以来，李老师
由于身体原因，不愿再收卫生费，而老齐也不
愿亲自收费，并停止了垃圾清运，造成垃圾堆
积。

工作组一方面说服老齐继续工作，另一
方面，由社区出面与他签订合同，并约定由社
区负责配合他征收卫生费。7 月 20 日晚，在
楼院居民的热情配合下，垃圾问题得到了圆
满解决。

党员义务巡逻队
本报记者 郑磊 通讯员 唐晓宁

有人乱倒垃圾，她们会不留情面地上前
制止；小区里出现可疑陌生人，她们会不折不
挠地询问……她们中年龄最大的已经79岁，
每天都会风雨无阻出现在北下街办事处新华
社区的街头巷尾，臂戴红袖章认真巡逻。

她们，就是新华社区党员义务巡逻队。
“巡查社区安全隐患，排查小区卫生死

角，调解邻里矛盾纠纷，我们用一片爱心发挥
余热。”昨日，队员王淑云告诉记者，这个党
员义务巡逻队一共有12个人，年龄最大的79
岁，最小的也有69岁。“这些老姐妹都是新华
二厂的退休工人，曾经在一起唱过戏、扭过秧
歌、打过腰鼓，感情很好。”王淑云说，她们还
都担任着楼长职务，每天早上8点开始巡逻，
下午5点下班。

“我们平时就在社区里巡逻，也没啥，就
当锻炼身体了。”队员们告诉记者，她们的主
要工作就是在大街小巷穿梭巡逻。这项工作
看似轻松平常，但是每天都要走同样的路线，
也很枯燥，但她们都很开心。

说起巡逻的事儿，王淑云如数家珍：“有
一次巡逻，我们看到几个外地口音的年轻人
在小区来回转，形迹可疑，便上前盘查，他们
看见佩戴红袖章的巡逻队员慌忙跑走了。”她
说，还有一次，一辆电动车在楼下放着，一个
陌生男子坐在电动车后座上，见其形迹可疑，
队员就过去询问，陌生男子立马灰溜溜跑了。

日前，福华街街道党工
委在永安东街社区举办“党
心连民心 和谐一家亲”广场
文化活动，党员和社区群众
开展红歌大合唱、党建知识
竞答等互动节目，表达了广
大党员群众追求幸福生活的
美好愿望。

本报记者 安群英 摄

“近水楼台先得月。”因为地缘优
势，驻北二七路杜岭街道办事处辖区
的市政协工作队自今年三月份起又多
了“额外功能”——派出两个群众工作
队，驻扎到“身边”的西里路社区和彭
公祠社区，进行为期三年的蹲点基层、
对口帮扶工作。

看看两个群众工作队 9 名成员都
干了什么得民心的好事吧——

下车伊始，第一件事就是学习两
个关键字。周可义队长发挥老同志的
作用，和大家一起学习市委、市政府建
立和规范“坚持依靠群众、推进工作落
实”长效机制文件。周可义说，学好弄

懂，才能干好。工作队很快理清了奋
进目标：彭公祠社区旧城改造、网络化
管理、治理彭公祠脏乱差、西里路 146
号院一户一表改造等，同时以 10 项日
常工作为基础，为打开局面奠定扎实
基础。

没有调查就没有发言权，第二
件事就是走访。群众工作队一头扎
进“三非”排查和安全生产、信访
稳定摸底儿之中，共走访西里路商
户 140 家，彭公祠商户 276 家，调查
出 27 家商户无经营证照、1 家商户
证照过期、5 家商户证照不全。这些
商户目前一部分已经整改到位，一

部分正在办理当中。同时，群众工
作队积极协助两个社区完成了企事
业单位用电量普查、电梯安全检查
普查、计划生育对档和老年乘车证
办理换证等工作。

为民办实事，才是硬道理。这是
群众工作队的第三件事。他们确定每
个工作人员联系一到两个重点网格，
尤其是要在解决问题上见高低。5 月
份网络巡查时，队员们发现彭公祠 68
号院内一处窨井盖污水横流，群众工
作队主动协调联系市政工程公司和金
水区环卫队，疏通西太康路 68 号院下
水管道。而且，群众工作队成员与社

区工作人员一道坚守施工第一线，直
到污水管道疏通，垃圾清走为止。在
阶段性工作中，西里路社区群众工作
队利用政协委员会的工作平台，积极
与市自来水公司的政协委员联系，协
调推进在西里路社区 146 号大杂院一
户一表改造工作开展。

此外，群众工作队还积极发挥政
协委员参政议政的工作职能，对辖区
内各项重大工作进行深入调查，提出
发展建议和意见：针对太康路旧城改
造安置项目，撰写详尽调研报告，并对
今后整体规划、停车场建设、社区办公
用房等问题建言献策；针对西里路影
像文化产业特色街建设、西里路146号
大杂院今后的天然气安装等方面提出
了切实可行的意见和建议……

按计划，6 月下旬，市政协第一批
驻社区群众工作队要撤离。结果，在
社区居民的强烈要求下，市政协决定，
继续在西里路社区和彭公祠社区进行
第二个阶段的群众工作队工作。

建立三级处理机制 实行“4+1”工作法

惠济区网格化管理提高群众满意度

上街区

培训助力基层组织建设

胡圣年和他的爱心书屋
本报记者 郑磊

残疾人
展风采

“三部曲”谱写爱民篇
——市政协驻杜岭街道群众工作队纪实

本报记者 党贺喜 通讯员 沈荣


